
2019年4月8日星期一
编辑：朱晓 美编：张一凡 校对：韦驰

07 看天下

据新华社法国迪纳尔4
月6日电 七国集团外长会 6
日在法国西北部城市迪纳尔
闭幕。七国外长表示，将加强
在反恐、网络安全、非洲维和
等领域的合作。但在巴以问
题以及与伊朗关系问题上，七
国集团内部仍存在明显分歧，
未能达成实质性共识。而美
国国务卿蓬佩奥的缺席也令
本次外长会蒙上阴影。

分析人士认为，当今国
际格局正在发生改变，七国
集 团 在 国 际 舞 台 上 日 趋 式
微，其内部凝聚力减弱，尤其
美欧之间龃龉不断更让这一

“小团体”共识难寻。

重大议题共识难

鉴于去年加拿大七国集
团峰会因美欧、美加矛盾导
致“不欢而散”的尴尬，本次
法国举办的七国集团外长会
避开关税与贸易、气候变化
等分歧巨大的议题，转而侧
重讨论反恐、网络安全、非洲
局势、男女平等等具体问题。

本次外长会后发布的新
闻公报洋洋洒洒近 30 页，内
容涵盖国际秩序、地区冲突、

核不扩散和裁军、反恐和安
全以及联合国机构改革等诸
多方面。此外，七国集团外
长还发布三份联合声明，涉
及网络安全、保障妇女权益
及非洲地区安全等问题。然
而，有观察人士指出，这些公
报和声明，貌似面面俱到，但
内容大多是老调重弹，缺乏
重点和亮点。

法国智库蒙田研究所研
究员多米尼克·莫伊西认为此
次会议成果令人失望，因为各
成员国只对部分技术性或区
域性议题达成妥协，而在重大
热点议题上难以形成共识。

莫伊西说，从七国集团
的欧洲成员国来看，法德似
乎更有共鸣，而英国正疲于
应对“脱欧”困局，无暇顾及
其他，可见欧洲自身也难以
形成合力。

美欧矛盾添“寒意”

美国国务卿的缺席，成
为此次外长会的一个舆论焦
点。代替蓬佩奥出席会议的
是 美 国 常 务 副 国 务 卿 沙 利
文。尽管其他各国外长尽力
为蓬佩奥缺席“打圆场”，称

美欧关系“依然牢固”，但媒
体普遍认为，蓬佩奥的缺席
反映出美欧关系紧张。

近两年来，美欧多次闹
矛盾，令七国集团内部裂痕
不断加深。美国宣布承认耶
路撒冷为以色列“首都”并搬
迁美国驻以使馆，还承认以
色列对戈兰高地的“主权”，
这些举动都遭到法英等国的
反对。美国单方面退出伊朗
核问题全面协议与应对气候
变化的《巴黎协定》，还屡屡

就贸易问题向欧洲发难，也
让欧洲各国感到难以接受。

法国外长勒德里昂在七
国集团外长会结束后的新闻
发布会上说：“在巴以冲突和
对伊朗关系问题上，七国集
团外长存在分歧。”

此次外长会 5 日开幕当
天阴雨绵绵。虽然勒德里昂
引用法国谚语希望会议成为

“雨中的幸福婚礼”，但来自
大西洋的冷风让与会者感受
到的无疑是阵阵“寒意”。

七国集团外长会议闭幕

未能弥合在巴以等问题上的分歧

4月6日，在法国西北部城市迪纳尔，法国外长勒德里
昂出席新闻发布会。 新华社发

4 月 6 日，美国西南滨
海名城圣迭戈的圣迭戈动
物园为大熊猫母子“白云”
和“小礼物”开启了为期 3
周的“告别派对”，之后这
对母子就将根据中美双方
的租赁协议踏上返回中国
的归乡之旅。数以千计的
美国民众扶老携幼前来与
他 们 喜 爱 的 大 熊 猫 说 再
见。“这是个令人悲伤的告
别时刻，但同时也是个令
人骄傲的欢庆时刻。”圣迭
戈 动 物 园 运 营 总 监 埃 丽
卡·科勒这样形容工作人

员的心情。她说，悲伤是因
为对多年相伴的大熊猫的不
舍；骄傲来自美中两国大熊
猫科研与保育人员共同的努
力，促进了大熊猫繁殖与保
护工作的进展。

来 与 大 熊 猫 告 别 的 人
群中，既有坐着轮椅的白发
老者，也有欢呼雀跃的天真
儿童。

圣迭戈居民玛格丽特·
施米茨带着 3 个孩子一起来
和大熊猫告别。她告诉新华
社记者，过去 20 多年间，她
和家人经常来看大熊猫。孩

子们和大熊猫一起成长，大
熊猫是他们成长记忆的一部
分。如今“白云”和“小礼物”
马上要走了，一家人都非常
不舍，对大熊猫充满牵挂。
她希望有机会能去中国看看
大熊猫的故乡。

圣 迭 戈 是 美 国 西 部 唯
一 能 看 到 大 熊 猫 的 城 市 。
美国目前还有 3 座城市的动
物园能看到大熊猫，分别位
于首都华盛顿、亚特兰大和
孟菲斯。

新华社美国圣迭戈4月
6日电

旅美大熊猫即将回国

数以千计美国民众前来告别

4月6日，
在美国圣迭
戈动物园熊
猫馆，大熊猫

“白云”在吃
竹子。

新华社发

你可能无法想象威廉王
子会像《007》系列电影里的
詹姆斯·邦德一样当个霹雳
特工，但最近这却变成了现
实。英国威廉王子夫妇住所
肯辛顿宫 7 日披露，威廉王
子刚刚在军情五处、军情六
处和政府通信总部完成为期
三周“实习”。

英国《卫报》报道，威廉
王子在英国三大情报机构分
别实习一周；这段实习经历
先前处于保密状态。

肯 辛 顿 宫 说 ，过 去 5
年，英国面临的国际恐怖主
义袭击威胁一直在“严重”
甚至以上级别，威廉王子在
实 习 期 间 亲 眼 目 睹“ 安 全
情 报 机 构 员 工 如 何 做 特 殊
工作”。

威廉王子实习第一站是
分管海外情报的军情六处。
他了解了这一机构如何识别
并协助应对国家在安全、军
事 和 经 济 等 领 域 面 临 的 风
险；第二周，他在军情五处与
多个反恐小组共事，了解他
们如何着手调查，包括熟悉
分析技术和监控作用；最后
一周则在政府通信总部学习
尖端技术如何用于识别、分
析和解除威胁。

（新华社微特稿）

完成三大情报机构“实习”

威廉王子
当了三周007

新华社杭州4月7日电 4 月 7
日是世界卫生日，这天，一封来自浙
江省血液中心的感谢信，让浙江农
林大学本科生马嘉诚成为正能量

“网红”——5 年献血超过 100 次，献
血总量达 3.7万毫升，相当于捐献了
全身血液 9次。

7日下午，马嘉诚再次参与了无
偿献血。“利用空余时间去献血，已经
是我生活中的重要部分。班里同学
知道我有献血的习惯，但之前可能没
想到次数有那么多。”马嘉诚说。

1995 年出生的马嘉诚，是浙江
农林大学农学院观赏园艺专业学
生 。 他 人 生 中 第 一 次 献 血 ，是 在
2014 年 1 月 1 日。那天，他在老家
浙江省嘉善县的街上，看到一辆献
血车停在路边，工作人员正在宣传
献血的意义。

“听完以后我就上了献血车，第
一次献的是全血。”马嘉诚发现，献血
对自己的身体基本没有影响，从此就
开启了坚持不懈的献血之旅。“献全
血要间隔半年，而捐献成分血的话，
一般休息半个月就可以再献一次了，
所以后来我基本都是捐成分血。”

在杭州上大学期间，马嘉诚每
隔一两周就会献一次血。而寒暑假
期间，他的献血地点则会覆盖到上
海、嘉善、苏州等其他长三角地区。

“上海有很多大医院，对血液的
需求量非常大。在网上求血的帖子
数不胜数，很多病人因为缺少血源
而无法做手术，只能躺在病床上苦
苦等待，这是我决定去上海献血的
主要原因。”马嘉诚说。

在马嘉诚寝室书桌的抽屉里，摆
满了各种无偿献血荣誉证书和奖
状。“很多人觉得我是不是献血‘上
瘾’了，其实我觉得是奉献爱心会

‘上瘾’。看着血从我体内流出，再
想象着输入别人的体内从而挽救生
命，就感觉这是特别有意义的事情。”

2018 年，马嘉诚被杭州市血液
管理中心聘请为“杭州市无偿献血
讲师团”成员。前不久，他又和一群
志同道合的献血者建立了献血贴
吧，鼓励更多网友参与无偿献血。

农林大学马嘉诚
奉献爱心“上瘾”
5年献血3.7万毫升

据新华社上海4月7日电 受
南方暖气团的影响，清明小长假三
天，上海气温逐步攀升，7 日市区徐
家汇站的日最高温高达 30.5 摄氏
度，这是上海 1873 年有气象记录以
来同日的最高值。市民和游客都在
喊“热”，不少人连一件单外衣也有
点穿不住，只能挂在手上走路。

上海中心气象台首席预报员说，
7日出现了今年首个超30摄氏度的日
最高温，也是 1873年以来最热的 4月
7日。而且，今年出现最高气温高于
30摄氏度的时间也很早，是徐家汇站
有气象记录以来的“并列第二早”，仅
次于 1945 年 3 月 31 日出现最高温
32.0摄氏度的最早记录，与 1919年 4
月7日出现30.1摄氏度一样早。

30.5摄氏度！
上海7日出现气象史上
同日最高温


